

éveil à l'art et au vivant



un neuf soleil!
trois

Cycles d'ateliers
petite enfance
en Seine-Saint-Denis
2024

sommaire

QU'EST-CE QU'UN ATELIER UN NEUF TROIS SOLEIL ?.....	p.3
UNE ACTION D'ÉVEIL À L'ART ET AU VIVANT.....	p.3
RENCONTRES ARTISTICO-LUDIQUES AVEC LE VIVANT.....	p.4
SORTIE AU PARC PENDANT LE FESTIVAL.....	p.24
ESPACE DE DÉCOUVERTE SENSORIELLE ET ARTISTIQUE.....	p.28
PROGRAMME DE RÉUSSITE ÉDUCATIVE.....	p.30
CITÉ ÉDUCATIVE.....	p.32
PROJET TRANSVERSAL À SAINT-DENIS.....	p.36
RÉSIDENCE-MISSION À SEVRAN.....	p.38
ÉTÉ CULTUREL.....	p.40
ARTISTES ASSOCIÉ-ES.....	p.42
PROJET EN PMI.....	p.46

qu'est-ce qu'un atelier un neuf trois soleil ?

C'est un moment partagé dans un cocon, en grande proximité, presque en intimité, où l'enfant et son accompagnant(e) (parent, grand-parent, professionnel·le de la petite enfance ou du champ social, enseignante) découvrent et explorent les possibilités offertes par les différents univers artistiques (danse, projections de lumières, matières naturelles, instruments de musique...).

Dès que possible, cela se passe en plein air, dans un coin de verdure. Les univers scénographiés qu'apportent les artistes permettent à l'enfant d'entrer rapidement dans une démarche de jeu créatif et artistique. Ces instants partagés entre l'artiste, l'enfant, l'accompagnant(e) et les professionnel·les des structures accueillantes encouragent chacune à se découvrir sous un nouveau jour, à donner libre court à sa propre sensibilité et à l'écoute de l'autre. Ils nous engagent à saisir ces instants furtifs et précieux où l'enfant rencontre artistiquement son environnement, malheureusement trop souvent bétonné sur nos territoires.

Le contact des très jeunes enfants avec les éléments naturels et le monde extérieur contribue à l'éveil de leurs sens, au développement de leur motricité et à leur bien-être. Ce sont les premiers pas d'un éveil artistique et culturel, que nous appelons aussi éveil à l'art et au vivant.

une action d'éveil à l'art et au vivant

En cette 9^e année de cycles d'ateliers enfant-accompagnant(e), l'association *Un neuf trois Soleil !* a reconduit ou initié des actions d'éveil à l'art et au vivant dans près de trente structures de neuf villes de la Seine-Saint-Denis : Aulnay-sous-Bois, Bobigny, Clichy-sous-Bois, Gagny, Romainville, Rosny-sous-Bois, Saint-Denis, Saint-Ouen et Sevrans.

Ce livret détaille les différents projets mis en place entre mars et septembre 2024. En fonction de l'action, le nombre d'ateliers varie, ainsi que le type de structures impliquées : multi-accueil, crèche, relais petite enfance, centre de protection maternelle et infantile (PMI), centre social, Programme de Réussite Éducative (PRE), foyer de l'Aide Sociale à l'Enfance (ASE). Ces structures, pour la plupart situées en quartier prioritaire de la Politique de la Ville, accueillent des enfants de la naissance à 3 ans.

Une quarantaine d'artistes participent à ce dispositif. Toujours en binômes, ils et elles peuvent intervenir une ou plusieurs fois dans la même structure.

Les financements ne proviennent pas systématiquement des mêmes partenaires : parmi eux, la DRAC, l'État (ANCT/Politique de la Ville ou Cité éducative), la CAF (REAAP), le FDVA et les villes.

L'action historique de l'association se déroule dans le cadre du Contrat de ville et s'intitule depuis 3 ans « rencontres artistico-ludiques avec le vivant ». Chaque structure partenaire bénéficie de trois à quatre demi-journées en intérieur ou parfois en extérieur au sein de l'établissement, puis d'une dernière rencontre dans un parc pendant le festival *Un neuf trois Soleil !* Lors de la sortie, les familles et assistantes maternelles de chaque ville, encadrées par nos partenaires, assistent à un spectacle spécialement créé pour le parc : une « Rencontre à ciel ouvert » entre deux artistes de compagnies différentes issues du Collectif Puzzle (association de 25 compagnies œuvrant pour le très jeune public en Île-de-France).

Pour compléter ce document, retrouvez d'autres photos sur notre site internet, ainsi qu'une fiche individuelle par artiste : www.unneuftroissoleil.fr/action-culturelle



barbara glet

louÿs gallÿot

comptines & musique

L'atelier commence par la lecture musicale d'un album sur le thème de la famille. Puis, les artistes présentent leur repertoire d'histoires à doigts et recueillent les histoires et chansons des participantes. Les artistes improvisent avec elles-eux une ou plusieurs chansons collectives à partir d'exploration sensorielle réalisée avec les enfants et les adultes.

musique

Les enfants sont invités à un temps d'éveil musical autour de l'univers des deux artistes qui leur proposent de manipuler des instruments et de découvrir différentes « matériologies » sonores. Il ne s'agit pas d'une leçon de musique, mais d'un bain auditif et sensoriel, d'un temps d'improvisation, de partage et d'expérimentation. La rencontre favorise l'écoute, le jeu, l'interaction, la concentration et la motricité globale et fine.



philippe caillot

benoît pouÿajin

danse & musique

Un violoncelle et une voix magiques nous embarquent au cœur de la nature avec des sons des plus étonnants, tandis qu'une danseuse nous accompagne dans nos explorations imaginaires. Plongeons sous l'eau, jouons avec la chaleur du feu, reposons-nous sur la terre, laissons-nous caresser par le vent... Mais qui suit qui ? Et si c'était nous qui menions le voyage ?

caroline ducrest

bjrgjt yew von keller



Caroline ducrest

marc morvan

danse & musique

Animées par le plaisir de la rencontre, petites et grandes partent à la découverte de la détente et de la créativité par le mouvement, guidées par le son et les chansons.

théâtre d'objet & musique

Dans le monde sont des villes, dans les villes sont des maisons, dans les maisons sont des boîtes, dans les boîtes sont des œufs... De surprises en surprises, enveloppées par des notes colorées du violoncelle, enfants et adultes découvrent, écoutent et manipulent des objets du quotidien, ici détournés. Dans un élan commun, chacun·e construit, déconstruit, reconstruit, apporte ses pierres sonores et visuelles jusqu'à l'éclosion de l'édifice d'un nouveau monde.



bjrgjt yew von keller

chantal rousset



guylaine cosseron

bjrgjt yew von keller

chant & musique

Deux artistes rompues à l'improvisation s'inspirent à la fois des bruits de la nature sauvage et de l'émerveillement des plus petites comme des plus grandes. Leur atelier joyeux et créatif invite chacun·e à oser explorer sa voix, à grommeler, déglutir, bourdonner... à jouer avec les sons, tantôt bruit, percussion ou chant de syllabes et de mots, soutenus par un violoncelle « multi-sons ».

danse & musique

Une danseuse et un musicien invitent les enfants à jouer avec des éléments naturels évoquant les saisons (pommes de pin, noix, cailloux...), au son des flûtes, dans le plaisir du mouvement et l'éveil des sens. Au printemps, les artistes proposent de danser dans une clairière où des nids pourront se construire, où enfants et parents pourront sentir, toucher et goûter.

marcelo milchberg

cécile zanibelli



cécile zanibelli

timour sadoullajev

danse & chant

Invitation à écouter, chanter, danser et explorer le rythme d'une forêt imaginaire et de ses habitantes. Un espace de jeu où les sons, les mots et le corps échangent librement.

land-art & musique

Lors de cet atelier, artistes et participant·es créent une petite installation végétale faite d'éléments naturels divers (feuilles, branches, fleurs, marrons, pommes de pin). Chaque matière est l'occasion d'explorer les sons, les mouvements, les manipulations, les agencements, les sensations qu'elle inspire sur le mode du jeu libre, de la performance plastique et musicale improvisée tous·tes ensemble.

constance arizzoli

florence goguel



danse en musique

Comment le corps réagit-il lorsqu'il rencontre une famille d'instruments à vents ? Des sons singuliers entraînent les participant·es dans des univers très variés. Jeux de rencontres, jeux de contrastes mènent l'enfant à développer son écoute, sa propre motricité et sa singularité. Tous·tes réunis par le souffle, tous·tes en exploration !

caroline ducrest

marcelo milchberg

céline rouffet-rougier

coline irwin

arts plastiques & musique

Une musicienne et une artiste plasticienne partagent le plaisir de jouer avec ce qui circule entre les personnes : l'air, les mouvements, les gestes d'attention, les sons, les vibrations, la parole et les regards. Au cours de leurs ateliers avec les enfants, les parents et les professionnel·les, elles proposent des explorations autour de matériaux et objets simples pour se rencontrer par le jeu.



chantal rousset

léa archimbaud

théâtre d'objet & marionnettes

Enfants et adultes explorent un jardin endormi dans lequel matières, couleurs et formes les attendent. Ensemble, ils et elles jouent à découvrir et à assembler leurs trouvailles, afin de créer des petits mondes imaginaires, des cabanes miniatures, des petits êtres à pattes, à plumes, à ailes.... Dans le cadre du jeu libre, cet atelier est une invitation à l'émerveillement et à l'audace !



émilje pachot

marion loraillère

land-art & musique

Les sons et les mouvements de la nature deviennent musique, appellent à la danse... Les artistes proposent de jouer avec les graines, les feuilles et le vent. Exploration sonore, tactile, gestuelle, dansée.

claire barbotin

judith vittet



arts culinaires & arts textiles

Devant une « table paysage », on découvre des fleurs qui se mangent, des bols à sentir, des matières qui nous chatouillent. On goûte, on sent, on touche, on écoute et on découvre ! Tous les sens sont en éveil pour cette cérémonie sensorielle.





éric recordjer

claire serres

musique & chant

Découverte de la contrebasse par le touché, le contact et la vibration, au plus proche de l'instrument. Des tuyaux souples, des langues de fibres, de papiers et de textiles sortent des grandes ouïes de la grand-mère contrebasse ; on frotte, on souffle, on tire, on tapote, pour faire résonner son ventre immense.

musique

Chants d'oiseaux, tempêtes de vent, orages, grand froid ; les saisons offrent un monde sonore dont cet atelier se fait l'écho. Le duo de musiciens invite à écouter, ressentir plusieurs timbres et à découvrir différents modes de jeu pour porter en musique les sons de la nature. À partir d'un set d'instruments de musique fabriqués avec des matériaux recyclés et des jeux rythmiques, ils laissent libre court à la créativité et composent un paysage sonore.

myriam camara

simon reiss



danse & musique

De la récolte d'objets du quotidien de la crèche à la rencontre entre petites et grandes explorateur-ices, artistes et enfants jouent à relier chaque élément pour tisser ensemble une grande toile d'araignée. Dans le partage ludique de cette installation à danser, ils et elles explorent l'espace comme un entrelac vibrant composé de gestes et trajectoires, de l'invisible au visible et vice versa.

tamara mjlla-vjgo

en alternance avec

pauljina rujz-carballido

bjrgjt yew von keller



rodrigo yate duarte

yamjle vjllamjil rojas

arts plastiques & musique

Un musicien et une artiste plasticienne proposent une insertion dans le monde du sensible. À travers la manipulation de feuilles d'arbres, de grains, de bâtons ou d'aliments, il et elle font dialoguer les couleurs et les sons, créant ainsi des univers sonores inattendus et des images poétiques. Petites et grandes sont ainsi invitées à créer ensemble un imaginaire qui rend possible l'étonnement et l'amusement !





Au Parc du Bois de l'Etoile, les familles de Gagny ont assisté à une Rencontre à Ciel Ouvert proposée par :

[Cécile Mont-Reynaud \(cirque\)](#) et [Hestia Tristani \(musique et chant\)](#)

Au Parc Jean Décesari, les familles de Rosny-sous-Bois ont assisté à une Rencontre à Ciel Ouvert proposée par :

[Cécile Mont-Reynaud \(musique et chant\)](#) et [Juliette Plihon \(chant\)](#)

Au Parc départemental du Sausset, les familles d'Aulnay-sous-Bois ont assisté à une Rencontre à Ciel Ouvert proposée par :

[Céline Dauvergne \(danse\)](#) et [Myriam Camara \(musique\)](#)

Au Parc de la Sapinière, les familles de Romainville ont assisté à une Rencontre à Ciel Ouvert proposée par :

[Marion Monier \(danse\)](#) et [Cécile Fraysse \(arts plastiques\)](#)



sortie en parc

pendant le festival

Les familles des enfants ayant participé aux ateliers pendant l'année sont conviées à venir partager un moment en plein air avec d'autres familles, des assistantes maternelles et des professionnel·les de la petite enfance dans un parc.

La matinée en parc se divise entre une [promenade](#) dans la nature, un [spectacle](#) et un [pique-nique](#) au milieu de la pelouse, des jardins ou des sous-bois.





espaces de découverte sensorielle et artistique

Depuis deux ans, l'association propose des espaces de découverte sensorielle et artistique en extérieur pendant le festival *Un neuf trois Soleil* ! Ces espaces sont conçus et habités par des trios ou des binômes d'artistes issus d'univers différents. Ils permettent une découverte sensible et artistique en continu, rythmée par des temps dansés, chantés ou performés. Le public est invité à rester le temps qu'il souhaite, de quelques minutes à un temps long.

Au Parc départemental du Sausset, **Tamara Milla-Vigo**, **Caroline Ducrest** et **Simon Reiss** ont proposé une déambulation dansée en musique.

Au Parc départemental George-Valbon, **Émilie Pachot** et **Marion Lorailière** ont invité petites et grandes dans leur bulle de matières, d'argile et de musique au milieu de la pelouse.

Au Parc départemental Jean-Moulin - Les Guilands, un espace de sous-bois a été habité par **Constance Arizzoli**, **Birgit Yew von Keller** et **Cécile Zanibelli** le samedi pour du land-art et de la danse au son du violoncelle, puis par **Nadiak Teles** et **Judith Vittet** le dimanche pour une proposition autour des tissus et de la terre.



programme de réussite éducative

Dans le cadre d'un partenariat avec le Programme de Réussite Éducative de la ville de Rosny-sous-Bois, 4 cycles ont eu lieu au Théâtre et Cinéma Georges Simenon. Un cycle se compose de 2 ateliers proposés par un binôme d'artistes différent·es, puis les participant·es sont invité·es à aller voir un spectacle petite enfance programmé par le théâtre.

Les ateliers ont été menés par :

Birgit Yew von Keller (violoncelle) et Sophie Laloy (chant)
Caroline Ducrest (danse) et Virginie Gouband (arts plastiques)
Yamile Villamil-Rojas (arts plastiques) et Rodrigo Yate Duarte (musique)
Myriam Camara (musique) et Simon Reiss (musique)

Les spectacles programmés :

Trompette le petit éléphant de la compagnie du Rouge-Gorge
Air(e)s de couleurs (Bleu) de la compagnie d'À Côté
Tiébébé du Théâtre de la Guimbarde
Écoute, je danse ! de la compagnie l'Éclaboussée.



Cité éducative

Dans le cadre du programme de la Cité Éducative, des ateliers passerelles entre structures petite enfance et écoles maternelles ont été mis en place dans deux villes de la Seine-Saint-Denis. Ces ateliers permettent, pour les plus petites, d'amorcer le passage à l'école en découvrant le lieu, en introduisant des nouvelles règles propres à l'école et en rencontrant d'autres enfants.

aulnay-sous-bois

Juliette Plihon (compagnie La Balbutie) et Cécile Mont-Reynaud (compagnie Lunatic) ont mené des propositions autour de la voix et du papier à la halte-jeux Charles Perrault. Des enfants de la toute petite section de l'école maternelle du même nom ont participé à ces ateliers avec les enfants de la halte-jeux.



clichy-sous-bois

Myriam Camara et Simon Reiss du Collectif du Grain à Moudre ont proposé de faire le lien entre la crèche privée La Passerelle et la toute petite section de l'école maternelle Marie Pape-Carpentier avec des ateliers autour de leur spectacle *L'Écho des saisons*.

Dans un second temps, les artistes Lorena Dozio et Cécile Fraysse ont proposé des ateliers avec la toute petite section de l'école maternelle Henri Barbusse et des enfants encadrés par des assistantes maternelles suivies par le Relais Petite Enfance.





projet transversal à saint-denis

Le service culturel de la ville de Saint-Denis a sollicité l'association en novembre 2023 pour organiser une action dans 4 structures de la ville. Des temps de sensibilisation des équipes à l'accompagnement des tout-petits au spectacle, des ateliers et des représentations dans les structures ont été mis en place.

Deux compagnies ont été choisies pour intervenir, chacune dans deux structures, entre janvier et mars :

La compagnie Lunatic est intervenue à la Maison du Petit Enfant À Petits Pas (avec des représentations du spectacle *Dans les Grandes Lignes* au Musée d'art et d'histoire Paul Éluard) et à la Maison de quartier Pierre Sémard (ateliers et spectacle pour un public de familles et d'assistantes maternelles).

L'ensemble Lab//SEM a proposé des ateliers et a présenté son spectacle *Parade (petite)* au sein de la Maison du Petit Enfant Sonatines et de la Maison du Petit Enfant Pom'cannelle.





résidence-mission

à sevrans

La compagnie l'Un Passe est une jeune compagnie émergente qu'*Un neuf trois Soleil !* accompagne depuis ses débuts. Son travail allie plusieurs formes d'expressions : cirque, danse, musique, texte et arts plastiques.

Pour la deuxième année consécutive, la ville de Sevrans, le Département de la Seine-Saint-Denis et la DRAC Île-de-France ont confié à *Un neuf trois Soleil !* la coordination d'une résidence mission « art, culture, petite enfance et parentalité ». La compagnie l'Un Passe a conduit des ateliers autour de la question du corps, du geste et du mouvement dans trois structures sevransaises.

Des formations à destination des professionnel·les ont également été mises en place sous forme de plusieurs ateliers et d'une journée pédagogique le 8 juillet.

Ces ateliers se sont déroulés dans les 3 structures suivantes :

La PMI Pont-Blanc
La crèche Pont-Blanc
L'atelier Poulbot

Ils ont été menés par :

Iorhanna Da Cunha, Vincent Duchosal, Lucie Cizeau, Yumi Rigout, Sonia Gouia et Tommy Entresangle.

diffusion

Cette seconde année de résidence mission a marqué la création du spectacle *Nombri!*, le dyptique présenté à l'atelier Poulbot dans le cadre du festival *Un neuf trois Soleil !* et du festival des Beaudottes dont la première édition célèbre les cinquante ans de l'atelier Poulbot.

saison 24-25

La résidence mission se poursuit à Sevrans dans le quartier du centre-ville avec la compagnie La Balbutie (Juliette Plihon), associée à *Un neuf trois Soleil !* depuis cette saison et jusqu'en 2026.





multi-accueil bambigny

Juliette Plihon, en binôme avec Sidonie Rocher – artiste associée à l'association *Un neuf trois Soleil !* sur les saisons 2023-24 et 2024-25, a mené des ateliers au sein du multi-accueil Bambigny de Bobigny. En reprenant des chansons et en manipulant des matières naturelles, les artistes ont travaillé autour de la thématique de la maison et des différents espaces qui la composent (cuisine, bureau, chambre, etc.). Un temps festif dans le jardin du multi-accueil a cloturé ces différents temps de rencontre.

hôpital ballanger

Juliette est également intervenue au sein du Centre d'Accueil Thérapeutique à Temps Partiel « Minute Papillon » de l'Hôpital Ballanger avec Iorhanne Da Cunha de la compagnie *l'Un Passe*. Les deux artistes ont mené des ateliers autour du corps et du temps qui passe, fil conducteur de leur spectacle *Dors et Déjà* présenté aux enfants du CATT.



été culturel

juliette plihon
sidonie rocher
iorhanne da cunha

Un neuf trois Soleil ! a conduit des ateliers dans le cadre de l'Été Culturel, dispositif initié par la DRAC Île-de-France.

Juliette Plihon, directrice artistique de la compagnie La Balbutie, est l'artiste associée à *Un neuf trois Soleil !* pour les saisons 2024-25 et 2025-26. Pour lancer ce compagnonnage, l'association a profité de l'Été Culturel 2024 pour organiser des ateliers et des temps de spectacle avec son équipe sur la période de juillet à septembre.



compagnie a.m.k.

Un neuf trois Soleil ! a accompagné la création du spectacle *La Forêt des Larmes* et la petite forme *Le petit bois des larmes* (solo). Cette dernière est un espace transitoire pensé pour l'avant ou l'après spectacle ou comme un cocon autonome pour petites et grandes lecteur-ices.

La structure a été installée à deux reprises dans le hall du Pavillon de Romainville avec l'accueil de groupes (assistantes maternelles et mères adolescentes du foyer de Saint-Ouen), puis à la médiathèque lors du mois de la petite enfance.

La touche finale de ces deux années de compagnonnage a été la commande de 5 livres textiles sur la thématique des larmes (tristesse, joie, colère, fatigue et peur), en écho au spectacle. La technique d'impression japonaise Shibori à la teinture végétale indigo a une nouvelle fois été utilisée par Cécile Fraysse qui a ensuite réhaussé les créations par de fines broderies.





artistes associé.es



LA CUEILLETTE DES NOUS

Sidonie rocher et gerry quévreur

Sidonie Rocher, plasticienne, scénographe, et Gerry Quévreur, danseur et bidouilleur multimédia, ont été accueilli·cs au foyer CDEF Colette Coulon de Saint-Ouen. Le projet « La cueillette des nous » a mûri au fil de leurs présences auprès des jeunes mères adolescentes. Ateliers dans les chambres ou en groupe, témoignages, installation dans le jardin, studio photo ont émaillé les échanges entre les artistes, les résidentes et les professionnel·les du lieu. Une convocation des souvenirs - parcours de vie ou moments passés dans le foyer - a laissé place à une fresque qui habille le mur du hall et que les prochaines habitant·es pourront faire évoluer.



projet en pmj

Dans le cadre d'un atelier proposé au sein d'un centre de Protection maternelle et infantile, les artistes investissent la salle d'attente des consultations. Les familles sont présentes pour un rendez-vous médical, souvent avec des bébés. Elles sont invitées à rester le temps qu'elles souhaitent. Malgré des va-et-vient permanents, les artistes déroulent leur proposition au gré de ces mouvements pendant deux heures environ.



nos partenaires



Ce livret a été réalisé par Manon Bréhélin, avec l'aide de l'équipe d'Un neuf trois Soleil !
Crédits photos : Un neuf trois Soleil ! et Clémence Bélénius (p.29)

remerciements

aulnay-sous-bois

Les multi-accueils Charles Perrault, L'Île-aux-enfants, Gui Chauvin et La Rose des Vents, la PMI Croix Nobillon, ainsi que l'hôpital Ballanger

bobigny

Les multi-accueils Tony Lainé et Danielle Casanova, ainsi que la crèche Bambigny

Clichy-sous-bois

Les écoles Henri Barbusse et Marie Pape-Carpentier, le Relais Petite Enfance et la crèche privée La Passerelle

gagny

La crèche L'oiseau Lyre/Les confettis et le centre social Jacques Prévert

romainville

Les espaces de proximité Jacques Brel, Youri Gagarine et Nelson Mandela

rosny-sous-bois

Les centres sociaux Cercle Boissière, AGG des Marnaudes, les multi-accueils Anne-Frank et Jean-Pierre Martin et le Programme de Réussite Éducative

sevran

L'atelier Poulbot, le multi-accueil du Pont-Blanc et la PMI des Érables

saint-ouen

La structure d'accueil des mères mineures Colette Coulon

saint-denis

Les Maisons du Petit Enfant Sonatines, Pom'Cannelle et À petits pas et la Maison de quartier Pierre Sémard

index

B

BARBARA GLET.....p.4
BENOÎT POULAIN.....p.5
BIRGITYEW VON KELLER.....p.6,8,9,22,29,30

C

CAROLINE DUCREST.....p.6,7,13,29,30
CÉCILE FRAYSSE.....p.25,33,42
CÉCILE MONT-REYNAUD.....p.25,32
CÉCILE ZANIBELLI.....p.10,11,29
CÉLINE DAUVERGNE.....p.25
CÉLINE ROUFFET-ROUGIER.....p.14
CHANTAL ROUSSEL.....p.8,15
CLAIRE BARBOTIN.....p.17
CLAIRE SERRES.....p.20
COLINE IRWIN.....p.14
CONSTANCE ARIZZOLI.....p.12,29

E

ÉMILIE PACHOT.....p.16,29
ÉRIC RECORDIER.....p.20

F

FLORENCE GOGUEL.....p.12

G

GERRY QUÉVREUX.....p.45
GUYLAINE COSSERON.....p.9

H

HESTIA TRISTANI.....p.25

I

IORHANNE DA CUNHA.....p.39,40,41

J

JUDITH VITTE.....p.17,29
JULIETTE PLIHON.....p.25,32,39,40,41

L

LÉA ARCHIMBAUD.....p.15
LOUIS GALLIOT.....p.4
LORENA DOZIO.....p.33

M

MARC MORVAN.....p.7
MARCELO MILCHBERG.....p.10,13
MARION LORAILLÈRE.....p.16,29
MARION MONIER.....p.25
MYRIAM CAMARA.....p.21,25,30,33

N

NADIAK TELES.....p.29

P

PAULINA RUIZ-CARBALLIDO.....p.22
PHILIPPE CAILLOT.....p.5

R

RODRIGO YATE DUARTE.....p.25,30

S

SIDONIE ROCHER.....p.40,41,45
SIMON REISS.....p.21,29,30,33
SOPHIE LALOY.....p.30

T

TAMARA MILLA-VIGO.....p.22,29
TIMOUR SADOULLAIEV.....p.11

V

VIRGINIE GOUBAND.....p.30

Y

YAMILE VILLAMIL ROJAS.....p.23,30

un neuf trois soleil ! pôle ressource spectacle vivant très jeune public

Convaincue que l'art et la culture sont nécessaires à l'épanouissement des jeunes enfants en ce qu'ils contribuent au mûrissement de la pensée d'individus libres et souverains, l'association *Un neuf trois Soleil !* s'attache depuis 2008 à promouvoir une création artistique contemporaine exigeante pour les tout-petits sur le territoire de la Seine-Saint-Denis, et au-delà.

Fil conducteur depuis sa création, la pensée écologique sous-tend le projet associatif. *Un neuf trois Soleil !* porte une réflexion sur le rôle de l'art dans l'éclosion de l'attention que les tout-petits portent au vivant, à laquelle les adultes qui les accompagnent sont sensibilisés par extension.

Les premières expériences sensorielles ont lieu de la naissance à 3 ans (les 1000 premiers jours). L'extérieur, les matières naturelles et, plus généralement, les rencontres avec le vivant représentent pour l'enfant un espace de respiration, de découverte, de jeux, d'imagination et d'apprentissage.

Un neuf trois Soleil !
Au Pavillon, 28 avenue Paul-Vaillant-Couturier
93230 Romainville



www.unneuftroissoleil.fr/action-culturelle
mediation@unneuftroissoleil.fr
01 49 15 56 54

un neuf
trois soleil!